



# Economía mexicana, ¿blindada?

La economía mexicana está blindada frente al conjunto de eventos adversos en el mundo, asegura el responsable de las finanzas públicas de México, **Arturo Herrera**.

Finalmente, ayer salió a los medios de comunicación para emitir un mensaje de seguridad y confianza en la fortaleza de la economía mexicana.

Realizó sus pronunciamientos cuando el coronavirus se expande aceleradamente por el mundo y a unos días del estallido de la guerra de petroprecios entre Arabia Saudita y Rusia, que provocó una sacudida global en los mercados financieros.

El contexto es todavía más grave si se considera que México cerró el 2019 con una contracción de -0.1% y se registra una creciente ola de inconformidad entre las mujeres que marcharon y se ausentaron para rechazar los feminicidios y el machismo.

En medio de ese peligroso coctel de factores el funcionario dijo que los ingresos de México están cubiertos por varios mecanismos y no sólo por las coberturas petroleras.

La economía y las finanzas públicas están blindadas con diferentes fortalezas que le permiten al país enfrentar fuertes episodios como las recientes caídas en los precios del petróleo y la volatilidad en el tipo de cambio, aseguró.

Enumeró lo que considera las fortalezas de la economía mexicana: 1.- marco macroeconómico; 2.- líneas de crédito: 61,000 millones de dólares del FMI y 9,000 millones de dólares del Tesoro en EU; 3.- el Fondo de Estabilidad de Ingresos Presupuestales (FEIP), que al cierre del 2019 registró un saldo de 158,000 millones de pesos, y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), por 60,000 millones de pesos, y 4.- las coberturas petroleras: "Los ingresos petroleros ya no tienen la misma relevancia de hace 12 años, cuando representaban 8% del PIB; hoy representan 4% del PIB". Adicionalmente, junto con el subsecretario **Gabriel Yorio**, Herrera aseguró que la depreciación del peso frente al dólar tendrá un efecto limitado sobre la deuda pública, en virtud de las recientes operaciones de recalendarización y de que la mayoría de la deuda es de largo plazo.

Ése fue el mensaje hacendario. El papel de la Secretaría de Hacienda es el de generar confianza en los mercados y eso fue exactamente lo que intentó hacer.

Sin embargo, hay quienes ven con recelo la estabilidad macro, porque el gobierno tomó el año pasado, sin crisis de por medio, 125,000 millones de pesos del FEIP, e inyectó 97,000 millones de pesos a Pemex, que a pesar de ello registró pérdidas extraordinarias.

Ayer mismo, la agencia calificadora Standard and Poor's advirtió que el crack petrolero y el coronavirus golpearán la calificación de México.

A S&P le preocupa la trayectoria del crecimiento económico de México y la potencial deuda contingente del gobierno mexicano por los recursos que inyecta a la petrolera.

La relevancia e impacto de la crisis del coronavirus y la crisis de los petroprecios, en México, dependerán del tiempo que dure esta última y de la capacidad del gobierno mexicano para enfrentar la primera.